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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
REFORMA ELECTORAL 
 
ANTES DE QUE TERMINE MARZO LA REFORMA ELECTORAL LOCAL: CZ 
Por Tina Hernández 
De cara al proceso electoral del 2018, la presidenta de la Comisión de Gobernación, Administración Pública y 
Asuntos Electorales de la LVIII Legislatura local, María del Carmen Zúñiga Hernández, informó la reforma a la Ley 
Electoral del Estado deberá ser aprobada antes de que concluya marzo de este año. Toda vez que el proceso 
electoral arrancará el 1 de septiembre de 2017, con la organización del proceso a cargo del INE y el IEEQ, de 
acuerdo a la norma estatal. “Los trabajos van muy avanzados, ya que la iniciativa recoge opiniones de diversos 
organismos como el INE, la legislatura, tribunal electoral, juzgados, funcionarios, ex candidatos, académicos y 
ciudadanía”, declaró. Reelección, paridad de género y candidaturas independientes serán los temas que se 
integrarán y modificarán en la Reforma Electoral a la Ley Electoral del Estado de Querétaro 2017. El trabajo 
legislativo lo encabezan el INE y el IEEQ en coordinación con el Congreso local. Una vez que el anteproyecto se 
construya, se ingresará a la Oficialía de Partes del Poder Legislativo, para su transferencia a comisiones y –en caso 
de aprobarse- su discusión y aprobación en el pleno de la LVIII Legislatura. En cuanto a la posibilidad de reelección 
de presidentes municipales y diputados locales, la legisladora adelantó que en el caso de los alcaldes, estos podrían 
competir por un periodo más con otro partido o desde una candidatura independiente, para lo cual deberán 
separarse del cargo un año y medio antes de los comicios electorales. En el caso de los candidatos ciudadanos, los 
interesados deberán reunir el respaldo del 2.5% de los ciudadanos. Con el proyecto también se busca integrar el 
concepto de violencia política de género, con lo que se busca ofrecer las mismas oportunidades de ocupar cargos al 
interior de partidos y públicos a las mujeres. Para concluir la diputada compartió que el proyecto aún está en la 
etapa de estructuración, por lo que está sujeto a modificaciones. (N, 4) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
PRESENTAN “SISTEMAS DE PARTIDOS EN AMÉRICA LATINA” 
Por Noticias 
La Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ fue sede de la presentación del libro “Sistemas de Partidos en 
América Latina”, de la Dra. Flavia Freidenberg; dicha actividad fue organizada por esta casa de estudios y el INE. 
Esta publicación, que está editada en dos tomos, describe la estructura y dinámica de la competencia de 18 
sistemas de partidos en América Latina desde 1978 y hasta 2015, y encuentra claves explicativas sobre los 
cambios que se han dado en ellos durante cuatro décadas (…) Los comentarios estuvieron a cargo del Dr. Leonardo 
Valdés Zurita, ex consejero presidente del INE; el Magistrado del TEEQ, Sergio Arturo Guerrero Olvera; y Patricio 
Ballados Villagómez, directivo del INE. (N, 5) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
EN EL PAN NO SOMOS “MOCHOS”, SINO HUMANOS 
Por Felipe Olguín Rangel 
DIARIOGRAFÍA. En entrevista a María del Carmen Zúñiga. DQ: Llega como regidora con Pancho y se convierte en la 
primera alcaldesa de Querétaro… ¿le quedó “la espinita”?, ¿la veríamos como candidata en algún momento (a la 
alcaldía)?. CZH: Yo creo que todos tenemos estar preparados profesionalmente, políticamente y con el espíritu de 
servicio, creo que lo demás se da por añadidura. (…) DQ: Le voy a decir una serie de palabras y me dice lo que le 
significan….Pancho Domínguez. CZH: Amigo, compañero de lucha y hombre que aprecio. (DQ, 4) 

 
NOTAS PRINCIPALES 

 
DQ: TOPE A EDILES 
Por Patricia López 
Ante la crisis presupuestal que se espera este año en las administraciones públicas, lo que ya generó medidas 
emergentes como el alcalde Mauricio Kuri se recortara 10 por ciento el sueldo y que el de Querétaro pidiera una 
legislación que regule las percepciones, el Congreso estatal ya elabora un tabulador de salarios que podría ser 
adoptado en los ayuntamientos para topar lo que se paga a los presidentes municipales. Se trata de una medida 
que, a decir del presidente del Congreso, Gerardo Angeles, podría impactar en la nómina de los municipios pues 
establecerá los parámetros de lo que puede percibirse como máximo en cada puesto para evitar abusos y 
garantizar que nadie gane más que el gobernador. (DQ, principal) 
 
PA: SEGURIDAD, EL RETO: PGR 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Con la presencia del secretario de la Defensa Nacional, General de División, Salvador Cienfuegos, y el Almirante 
Francisco Soberón Sanz, secretario de la Marina, y el procurador general de la República, Raúl Cervantes Andrade, 
se llevó a cabo en las instalaciones del Cetro de Adiestramiento de la PGR la ceremonia de clausura de los cursos de 
formación y capacitación inicial para Agentes del Ministerio Público de la Federación, Policía Federal Ministerial, 
Peritos Técnicos y Profesionales. (PA, principal) 
 
EUQ: SOLICITAN CONVERTIR TAXIS A GAS NATURAL 
Por Lourdes Durán 
Ante el incremento en el precio del combustible, el secretario general del Sindicato de Transportes de la Sección 1 
CTM, Agustín Jaime González indico que la opción para transporte público no debe subir las tarifas, sino acelerar la 
conversión de vehículos a gas natural. (EUQ, principal) 
 
AM: INCAUTA PGR 9 MIL LITROS DE GASOLINA 
Por Redacción 
La PGR logró la incautación de 9 mil 250 litros de hidrocarburo en un inmueble de Centro Sur, dio a conocer la 
fiscalía por medio de un comunicado de prensa. (AM, principal) 
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N: APLICAR LA LEY 
Por Marisol Barbosa 
En ceremonia de clausura de cursos de formación y Capacitación inicial para agentes del Ministerio Público de la 
Federación, Policía Federal Ministerial y peritos técnicos profesionales, realizada en Galindo, el gobernador 
Francisco Domínguez Servién señaló que la aplicación de la ley es el sustento para la gobernabilidad y la 
tranquilidad social. (N, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
EGRESAN ALUMNOS DEL INSTITUTO DE FORMACIÓN MINISTERIAL DE PGR 
La ceremonia fue encabezada por Raúl Cervantes Andrade, titular de la PGR y el gobernador Francisco Domínguez 
Servién en el municipio de San Juan del Río. (…) Raúl Cervantes reconoció el esfuerzo realizado durante los meses 
de capacitación y ofreció todo el apoyo de la institución para que se consiga el objetivo de erradicar la impunidad. 
(…) El gobernador exhortó a los egresados a fortalecer las instituciones de seguridad, a comprometerse con la ley y 
a desempeñarse de manera profesional y honorable para lograr instituciones confiables “y así consolidar el estado 
de derecho”. (N 1, EUQ 3, AM 1, DQ 2, LJ 11) 
 
ESPERA QUERÉTARO APERTURA DE 11 NUEVOS HOTELES: BURGOS 
Aunque se tiene conocimiento de que para este año se instalará al menos 11 nuevos hoteles, aún no se tiene 
identificado cuál es la inversión que representará para Querétaro, destacó Hugo Burgos García, Secretario de 
Turismo, al puntualizar que la cantidad de recursos que cada empresa invierta dependerá de la relación peso-
dólar. El triunfo de Donald Trump y su próxima toma de protesta como presidente de EU no reflejan una afectación 
directa para el turismo en Querétaro. (EUQ 5, N 1) 
 
BOTELLO OFRECE COADYUVAR DESDE GOBIERNO ESTATAL 
Por Zulema López 
Se encuentra lista la autoridad estatal para coadyuvar al buen entendimiento en las negociaciones salariales que la 
UAQ iniciará con sus sindicatos, indicó Alfredo Botello Montes, Secretario de Educación. (DQ, 4) 
 
SEDESOQ ENTREGA 5 MIL COBIJAS EN 8 MUNICIPIOS 
Con la entrega de apoyos en el municipio de Cadereyta de Montes para hacer frente al frío en las comunidades con 
alto grado de marginación y rezago social, a través de la SEDESOQ, que encabeza Agustín Dorantes, suman ya más 
de cinco mil cobijas entregadas en ocho municipios. (DQ 8, N 7, PA 4) 
 
ESTADO 2DO LUGAR EN CASOS DE INFLUENZA 
De acuerdo a la Dirección General de Epidemiologia de la Secretaría de Salud Federal, durante la temporada 2016-
2017 se han notificado 11 mil 757 casos de Tipo de Influenza e Infección Respiratoria Aguda Grave y las cinco 
entidades federativas con mayor proporción  de casos positivos de influenza en relación a los casos sospechosos 
detectados son Nuevo León con 18.8%, Querétaro con 8.7%, Quintana Roo con 5.5%, Campeche con 5.4% y 
Yucatán 4.6%. (AM 6, EUQ 13) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
DESCARTAN DIPUTADOS LOCALES BAJAR SU SALARIO 
Por Paulina Rosales 
Los diputados locales de Querétaro no tienen considerado bajarse el salario de 47 mil pesos mensuales, en vista de 
la reducción efectuada a inicios de la administración en la que los legisladores revirtieron sus percepciones 
económicas con 50%, afirmó Gerardo Ángeles Herrera, presidente de la Mesa Directiva de la 58 Legislatura. (EUQ, 
3) 
 
ALISTA EL CONGRESO LOCAL LEY ESTATAL DE CAMBIO CLIMÁTICO 
Por Tina Hernández 
Antes de que concluya la primera mitad de 2017, que tiene el objetivo de integrar, de manera trasversal, el 
concepto de cuidado del medio ambiente a la política de Estado en la entidad. (…) Con esta ley se pretende integrar 
el Instituto Estatal de Cambio Climático y Ecología, que estará presidido por el gobernador y autoridades de la 
SEDESU, SEDEA, SESEQ y la CEA. (N, 2) 
 

MUNICIPIOS 
 
CUESTIONA PRI CAMBIOS EN GABINETE DE MARCOS 
El coordinador del grupo del Partido Revolucionario Institucional en el Ayuntamiento de Querétaro, Francisco X. 
Alcocer Sánchez, cuestionó los recientes cambios en el gabinete municipal y pidió una explicación.  “Nosotros 
estamos pidiendo que nos explique el porqué de los cambios”, señaló el regidor, al considerar que el entonces 
secretario de Desarrollo Económico, Gildardo Gutiérrez Méndez, había hecho “una excelente función”. (DQ 5, PA 1 
y 8) 
 
PLANEA COLON CONSTRUIR MERCADO DE ARTESANÍAS 
El municipio de Colón requiere al menos 50 mdp para crear el Mercado de Artesanías, que servirá para reubicar a 
los comerciantes y poder ser considerado como Pueblo Mágico anunció Alejandro Ochoa Valencia, Presidente 
Municipal de Colon, quien apuntó que trabaja con el Gobierno Estatal y federal para obtener los recursos.  (EUQ 3, 
AM 5) 
 
FUERTE INCENDIO EN JALPAN; ARRASA CON 2.5 HECTÁREAS 
Por Cipriano Morales 
El embocadero de este municipio se registró un fuerte incendio ayer por la mañana. Gracias a la intervención de 
los bomberos, Protección Civil y policías municipales el fuego pudo ser controlado antes de que alcanzara una zona 
de casas habitadas. (N, 1) 
 
LA DE ABAJO 
ASTROGIL. Hasta el infinito ¡y más allá…! Pensó que iba la presidenta de Ezequiel Montes, Luz María Quintana y se 
puso botas especiales al estilo de “Odisea Burbujas” para la ceremonia que encabezó Hugo Burgos, SECTUR, en 
Bernal. (DQ, 1) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
STEUAQ PEDIRÁ ALZA DE 10% EN SALARIO A RECTORÍA 
El STEUAQ y las autoridades de la casa de estudios iniciaron las mesas de negociación concernientes al 
emplazamiento a huelga interpuesto por el organismo universitario como parte de la revisión salarial que les 
corresponde este año. (DQ 1 y 4, N 5) 
 
SE MANIFESTARÁ LA UCD DURANTE LA CONMEMORACIÓN 
La Unión Campesina Democrática (UCD) prevé realizar la movilización de miles de vehículos “chocolates” desde 
varios estados de la República, con el objetivo de lograr que el Gobierno Federal acceda a la legalización, indicó el 
coordinador nacional de dicho organismo, Antonio Tirado Patiño. Explicó que, como parte de este movimiento, se 
espera arribar por todos los accesos del estado hasta llegar al centro de la capital queretana, ello durante las 
celebraciones del Centenario de la Constitución, el próximo 5 de febrero. AM 5, DQ 5) 
 
COMERCIANTES MARCHARÁN EL LUNES CONTRA GASOLINAZO 
Unas dos mil personas marcharán el lunes del Centro Educativo y Cultura Manuel Gómez Morín a la Secretaría de 
Hacienda para protestas contra el incremento al precio de las gasolinas y sus consecuencias, pero también por la 
falta de apoyo a los pequeños contribuyentes, quienes deben someterse a las exigencias del RIF. (DQ 2, N 4) 
 
ACTIVISTAS PIDEN VIGILAR ELECCIÓN DE OMBUDSMAN 
Por Paulina Rosales  
La sociedad en general debe vigilar la designación del próximo ombudsman en el estado, para evitar la imposición 
y procurar que quien llegue al cargo cuente con una trayectoria en la defensa de los derechos humanos, señalaron 
las activistas Alicia Colchado, líder de Desarrollo Comunitario y Alejandra Martínez, integrante de Aquesex. (EUQ, 
3) 
 
ASEGURAN 400 GRAMOS DE CRISTAL EN EL AEROPUERTO 
Producto de una revisión que se realizó la madrugada de ayer viernes en una bodega de paquetería en las 
instalaciones del AIQ, se logró el aseguramiento de 400 gramos de cristal, informó la Comandancia de la 17 Zona 
Militar. (EUQ 8, AM 7, PA 1-LR, DQ 1-G, N 1-B) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
La tentación de las presentaciones virtuales. Nos platican que ayer fue la primera audiencia conciliatoria para la 
revisión salarial del STEUAQ, que lidera doña Laura Leyva Saavedra. El detalle es que no estuvo presente la 
secretaria general, quien siguió la moda reciente de los políticos y mediante un video en Facebook se disculpó por 
su ausencia argumentando que tendría que ir a México a una reunión con otros líderes sindicales. También nos 
cuentan que en un momento dado los integrantes del Comité Ejecutivo y las autoridades de la Junta de Conciliación 
y Arbitraje pensaron que-como sucedió con el SUPAUAQ de Saúl García-no se presentarían las autoridades 
universitarias; y cuando ya se apestaban para levantar el cata, llegó el abogado general de la UAQ, Òscar Guerra y 
la audiencia se desahogó sin más. La segunda audiencia se planteó para el 25 de enero, el mismo día de la segunda 
reunión con el SUPAUAQ de García Guerrero. Se va a poner bueno. (EUQ, 2) 
 



 
SÁBADO 14 DE ENERO DE 2017 

 

 Coordinación de Comunicación Social 6 

 

EXPEDIENTE Q – LA SILLA 
Por Adán Olvera  
Pocos profesionales del derecho y de la defensa de los derechos humanos pueden negar el conocimiento y 
tenacidad de Miguel Nava al frente de la Defensoría de los Derechos Humanos en Querétaro. Aferrado y 
disciplinado en los asuntos de la defensa de los derechos humanos y la protección a las víctimas, Nava Alvarado fue 
un aliado importante de las personas que fueron violentadas en sus derechos; apoyó asuntos difíciles y se sumó a 
la causa de muchas personas que necesitaron de él en un momento determinado. Casos emblemáticos y penosos 
como el de la joven que prefirió el suicidio que ser doble víctima cuando por una violación le fue negada todo tipo 
de atención y de justicia; la Defensoría recomendó y además acompañó a los familiares en el doloroso camino de la 
tragedia. Pero todo lo encomiable de las causas y el cumplimiento del objetivo de un defensor de derechos 
humanos se pierde cuando la persona comienza a poner su protagonismo y su belicosidad exagerada por encima 
de su trabajo y de su responsabilidad, Nava Alvarado no descansó hasta interponer litigios en contra de todos los 
poderes en el estado de Querétaro, la defensa de los Derechos Humanos pasó a segundo término y los escándalos 
mediáticos y jurídicos ocuparon más el tiempo de esa institución que otra causa. La historia de la comisión se 
repitió con la presidencia de Nava y es que los escándalos  y señalamientos, una vez más se repitieron como 
tristemente le ha sucedido a esa institución que nada más no encuentra el perfil adecuado para encabezar la noble 
causa. Una vez más van los diputados prometen no equivocarse con la nueva designación del titular de la 
Defensoría de los Derechos Humanos pero eso está por verse por Miguel Nava, jurídicamente dice no estar 
aniquilado. DE REBOTE. Vergüenza les debería de dar a diputados y senadores andar recabando firmas para echar 
abajo el gasolinazo que ellos consienten por los recursos que van a los estados y a las cámaras; deberían de recabar 
firmas para echar abajo las prerrogativas y bonos que se auto recetan. Cínicos. (DQ, 5) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
AMAGA GOBIERNO A LA UAQ. Aunque Usted no lo crea, José Luis Aguilera, ST, amenaza con sancionar a la UAQ si 
sus autoridades siguen ignorando los citatorios para reunirse con el Comité Ejecutivo pirata del SUPAUAQ, al que 
el Gobierno  reconoce y pretende imponer a nuestra Máxima Casa de Estudios. ¡Y la autonomía universitaria? 
¡AGUAQ! (PA, 1) 
 
TABLERO 
Por Sergio Arturo Venegas Alarcón 
Ser o no ser. Personal del Ayuntamiento de Querétaro está midiendo la aceptación o rechazo al alcalde vendedor, 
Marcos Aguilar Vega, mediante una encuesta con cinco preguntas sobre los servicios y lo que se piensa de él, a casi 
medio trienio con la posibilidad legal de reelección. El peor presidente municipal que se recuerde ya le encontró el 
gusto a la administración y a las concesiones, su fuerte, por lo cual estaría dispuesto a sacrificarse otros tres años, 
si el pueblo así se lo exige. No la tiene fácil. Y es que habiendo ganado con amplia ventaja la elección del 2015, hoy 
difícilmente se le refrendaría el voto, luego de haber privatizado la recolección de basura y vendido hasta las calles 
para cobrar estacionamiento, sin ningún tipo de consulta a la sociedad. Ha defraudado a la mayoría de los que 
confiaron en él, incluida la coordinadora de su Plan Municipal de Gobierno y exdirectora de la Facultad de Ciencias 
Políticas de la UAQ, Martha Gloria Morales, que según le escribió a Julio Figueroa fue en error “casi adolescente” 
creer en Marcos. Y sí. Ese es uno de los temas en los corrillos políticos, redes sociales, cafetines, restaurantes y 
peñas: El fracaso del Gobierno Municipal de Querétaro. Así las cosas, ¿se arriesgará el PAN a repetir juego en la 
capital? Antes de la decepción causada por Aguilar, le preguntó este columnista al dirigente estatal José Báez 
Guerrero sobre el recurso de la reelección municipal y la posibilidad de que Marcos Aguilar, Mauricio Kuri o 
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Guillermo Vega, sus principales alcaldes, prefirieran buscar el Senado de la República, plataforma para la 
gubernatura. Y respondió que el espíritu de la reforma constitucional fue el de aprovechar la experiencia y premiar 
el buen desempeño de los alcaldes con otro periodo. ¿Y si no? Si no lo han hecho bien y no podrían ganar su 
reelección, para qué los vamos a postular al Senado, advirtió. Lo dijo hace meses, pero supongo que sigue siendo 
válido, ahora más que nunca, a la luz de los acontecimientos. Por eso, tal vez, desde la Casa de la Corregidora están 
promoviendo al jefe de la Oficina Gubernamental, Luis Bernardo Nava, el más azul de los azules, para el Centro 
Cívico y al edil de Corregidora, Mauricio Kuri -que tampoco ganaría un concurso de buen desempeño y 
popularidad- al Senado, además de Memo Vega que, aunque luego le sueltan los perros de arribota, conduce con 
acierto a San Juan del Río. De hecho hay más tiradores a la Cámara Alta, aparte de los presidentes municipales 
mencionados. Ahí están en primera línea el presidente nacional del PAN, Ricardo Anaya Cortés, y el diputado 
federal Armando Rivera Castillejos, uno de los mejores alcaldes que ha tenido Querétaro. No es el caso del de la 
capital, aunque su encuestadores siembren la pregunta sobre “¿cómo lo ven?”. Quiere refrendar Marcos Aguilar los 
votos obtenidos en 2015,cuando le falta el principal: El de Pancho. ¿A poco no? -BLANCAS Y NEGRAS- Tricolores. 
En el PRI se están acomodando las piezas, luego de las reuniones promovidas por el dirigente estatal Juan José 
Ruiz. La más peleada es la candidatura al Senado, en donde están pre-inscritos Braulio Guerra Urbiola, Ernesto 
Luque Hudson, Tonatiuh Salinas Muñoz, Hugo Cabrera Ruiz y, si se decide, Roberto Loyola Vera, además de (claro) 
el propio Pepe Calzada. Por cierto. Además de pedalear de Querétaro a La Peña de Bernal, el secretario de 
Agricultura, José Calzada Rovirosa, comió en días pasados con un amigo de toda la vida, el empresario Alfonso 
García Alcocer “El Ponti”, que siempre es buen interlocutor con los Gobiernos de cualquier color. Antorcha 
Campesina conmemorará este domingo el vigésimo sexto aniversario del movimiento de Aquiles Córdova Morán, 
su 26 aniversario de lucha con un gran festival artístico en la Unidad Deportiva de El Pueblito, acompañados de 
representantes del estado de México, Hidalgo, Ciudad de México, Morelos. Así lo anunció el dirigente estatal, 
Jerónimo Gurrola Grave. Desaprueba la bancada del PRI en el Ayuntamiento los cambios realizados por el 
presidente municipal Marcos Aguilar Vega. Puso el dedo en la llaga el regidor Francisco X. Alcocer “Chicovel” al 
señalar los antecedentes de Rodríguez Serrato y la sucia operación de La Lengua de Dante, hoy flamante secretario 
de delegados. -EL HISTORIETARIO- Personajazo. Hoy hace ocho días falleció una de las grandes figuras de la 
política europea: El socialista Mário Soares, considerado como el padre de la democracia en ese país, dos veces 
primer ministro y presidente durante una década. Fue el gran personaje del Siglo XX portugués, artífice del regreso 
de su nación a la democracia y, más tarde, de su integración europea. Tenía 92 años. El autor de esta columna lo 
conoció en 1998, gracias al exembajador Mariano Palacios, que lo trató mucho en Lisboa. “Soy un pobre hombre 
que tuvo la suerte de haber tomado posición y haber acertado”, dijo en una entrevista publicada en febrero de 
2015, rechazando la etiqueta de “inmortal”. Luchó contra la dictadura salazarista, pasó varios años en la cárcel y 
conoció el exilio. Regresó a Portugal tras la Revolución de los Claveles, erigiéndose en el gran líder La historia lo 
recordará por eso y como quien en el Gobierno interino de la junta militar se encargó de organizar la 
independencia de las colonias y se opuso a la tentativa de los militares cercanos al Partido Comunista de tomar el 
poder. Fue, me decía Mariano Palacios ayer, un hombre con las hechuras de Mandela y Mújica. Como ellos sufrió 
persecuciones y como ellos luchó pacíficamente. Todavía lo recuerda yendo por su periódico al puesto, sin 
escoltas, todavía como Presidente de Portugal. Ya no hay de esos. Otra gran pérdida. -LA FRASE DE LA SEMANA- 
Ombudsman. No me ganarán: Miguel Nava,titular de la Defensoría de los Derechos Humanos, a propósito de los 
diputados locales que le niegan la ratificación. -JUGADA FINAL- El más mentado. Al presidente municipal de 
Querétaro, Marcos Aguilar Vega, que apuesta por la desmemoria de los ciudadanos y cree que volverían a votar por 
él, un cínico y vendedor ¡JAQUE MATE! (PA, 5) 
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FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 AMX: AMEALCO.MX  
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO ARM: ARGÓN MÉXICO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA AC: ACONTECER 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO CyP: CIUDAD Y PODER 

ELS: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA CI: CÓDICE INFORMATIVO 
EM: EL MOSQUITO  DR: DIARIO ROTATIVO 

EE: EL ECONOMISTA EXM: EXPRESS METROPOLITANO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO EQ: EXPRESO QUERÉTARO 

R: REFORMA IN: INQRO 
LJ: LA JORNADA IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 

E: EXCÉLSIOR LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
LAP: LA PRENSA PI: PODER INFORMATIVO 

 Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
RQRO: REQRONEXION 
SB: SEMANARIO BITÁCORA 
SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 

 

SALUDOS CORDIALES 
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 




